4.2.3 Screen frequency (film or printing forme)
For four-colour work, the screen ruling (screen frequency) should be within the range 45 cm-1 to 80 cm-1.

Preferred nominal screen rulings are

a) 45 cm-1 to 70 cm-1 for web-offset periodical printing;

b) 52 cm-1 to 70 cm-1 for continuous-forms process printing on coated paper, 52 cm–1 for uncoated paper;

c) 60 cm-1 and higher for commercial/speciality printing.

NOTE 1 Outside of the range 45 cm-1 to 80 cm-1, the general principles specified in ISO 12647-1 remain valid but

specific values might differ.

NOTE 2 With computer-generated screening, the “screen frequency” is often varied slightly from one process colour to

another in order to minimize moiré patterns. For example, there might be a difference of 3 cm-1 or 4 cm-1 between the

colours C, M, Y.

NOTE 3 For the black or yellow colour half-tone, a screen ruling is sometimes used which is substantially finer than the

nominal screen ruling of the remaining colours, for example, 84 cm-1 versus 60 cm-1.

4.2.4 Screen angle (film or printing forme)

For half-tone dots without a principal axis, the nominal difference between the screen angles for cyan,

magenta, and black shall be 30°, with the screen angle of yellow separated at 15° from another colour. The

screen angle of the dominant colour should be 45°.

For half-tone dots with a principal axis, the nominal difference between screen angles for cyan, magenta and

black shall be 60°, with the screen angle of yellow separated by 15° from another colour. The screen angle of

the dominant colour should be 45° or 135°.

The preparation of colour-separation films for half-tone gravure printing should avoid screen angles between

75° and 105° with colours other than yellow.

NOTE See Note 2 in 4.2.3.
4.2.5 Dot shape and its relationship to tone value (film or printing forme)

Circular, square or elliptical half-tone dot shapes shall be used. For half-tone dots with a principal axis, the first link-up shall occur no lower than at 40 % tone value and the second link-up no higher than at 60 % tone value.
4.2.6 Image size tolerance (film or printing forme)

For a set of colour-separation films or printing formes in common environmental equilibrium, the lengths of thediagonals shall not differ by more than 0,02 %.

NOTE This tolerance includes image or plate-setter repeatability and material stability.
4.2.7 Tone value sum (digital data file or film)

Unless otherwise specified, the tone-value sum should be less than but shall not exceed 350 % for sheet-fed

and 300 % for heat-set web printing.

NOTE At high levels of tone-value sum, press problems such as poor ink trapping, back transfer and set-off due to

insufficient ink drying might be encountered.
4.2.3 Линиатура растра (частота размещения элементов полутонового изображения) 

Для четырехкрасочной печати линиатура растра (шаг растра) должна находиться в пределах от 45см ¯¹ до 80см ¯¹. Предпочтительные номинальные значения растра:

a)от 45см ¯¹ до 70см ¯¹ для печати периодических изданий на офсетных машинах с рулонной подачей бумаги;

b)от 52см ¯¹ до 70см ¯¹ для непрерывной печати бланков на мелованной бумаге (бумаге с покрытием), 52см ¯¹ для немелованной бумаги;

c)от 60см ¯¹ и выше для коммерческой / специальной печати

Примечание 1 Вне пределов значений от 45см ¯¹ до 80см ¯¹ действуют общие правила, определенные стандартом ISO 12647-1, но специфические значения величин могут отличаться от установленных стандартом.

Примечание 2 При применении растров, генерируемых на компьютере, параметр «линиатура растра» может быть незначительно изменен с соблюдением перехода от процесса печати одним цветом к другому цвету, чтобы свести к минимуму муар. Например, может быть разница в 3см ¯¹ или 4см ¯¹ между цветами C,M,Y.

Примечание 3 Для полутоновой печати черной или желтой краской может иногда использоваться значительно меньшая линиатура растра, чем у остальных цветов при многокрасочной печати, например, 84см ¯¹ против 60см¯¹.

4.2.4 Угол поворота растра (пленка или печатная форма) 

Для полутонового точечного растра без поворота точек по главной оси, номинальная разница между углами поворота растра для голубого, пурпурного и черного цветов должна быть 30 градусов; при этом угол поворота желтого растра должен отличаться от других цветов на 15 градусов. Угол наклона растра преобладающего цвета должен быть равен 45 градусам или 135 градусам.

Для полутонового точечного растра с заданной осью наклона номинальная разница между углами поворота растра для голубого, пурпурного и черного растра должна быть 60 градусов. Угол поворота растра желтого цвета должен отличаться от другого цвета на 15 °. Угол наклона растра преобладающего цвета должен быть равен 45 или 135 градусам.

При подготовке пленок цветоделения для полутоновой глубокой печати необходимо избегать углов поворота растров в пределах от 75 до 105 градусов для всех цветов кроме желтого. 

Примечание См. примечание 2 в п.4.2.3

4.2.5 Форма точки и ее соотношение с плотностью тона

Следует пользоваться полутоновым растром с точками, имеющими форму круга, квадрата или эллипса. Для полутоновых точек с заданной главной осью, первичное включение должно иметь место при плотности тона не ниже 40%, а второе включение при плотности тона не выше 60%.

4.2.6 Допуски по геометрическим размерам изображения 
Для набора цветоделенных пленок, в сумме равномерно сбалансированных по отношению к условиям внешней среды, линейные размеры диагоналей не должны отличаться друг от друга более чем на 0,02%.

Примечание Допуск установлен с учетом воспроизводимости результатов на применяемом копировальном и съемочном оборудовании и физической стабильности пленок.

4.2.7 Суммарное значение плотности тона (файл цифровых данных или пленка)
За исключением особо указанных случаев, суммарная плотность (насыщенность) тона не должна превышать 350% для печатных машин с листовой подачей бумаги и 300% для печатных машин с рулонной подачей.

Примечание При высоких уровнях суммарной плотности тона могут возникнуть такие проблемы, как недостаточный треппинг, пробивание краски на оборотную сторону листа, смещение оттисков с разных печатных форм вследствие усадки после полного высыхания краски.

